

nistan ; de nombreux changemens ont été apportés : ainsi, l'Afghanistan est divisé en oriental et occidental , et la partie orientale fait partie de l'Hindoustan ; les limites de la Perse ont subi beaucoup de modifications. (J. H.)

54. SIBÉRIE ou RUSSIE D'ASIE
SEPTENTRIONALE.

Dressée d'après les dernières Cartes russes , spécialement d'après celle du *Dépôt hydrographique* de Saint-Petersbourg , cette Carte présente la division par gouvernemens d'après un Atlas russe ; elle offre des changemens assez importans sur le littoral , depuis la rivière de Mezen jusqu'à la mer de Kara.

Les découvertes au nord de la Sibérie ont été indiquées de manière à en faire mieux sentir l'importance géographique. (J. H.)

55. EMPIRE CHINOIS ET JAPON.

Cette Carte a été dressée d'après celles de MM. Lapie et Klapproth ; on s'est surtout attaché à donner la véritable délimitation avec les pays voisins et les divisions intérieures de la Chine proprement dite , ainsi que les chefs-lieux et villes les plus remarquables. (J. H.)

56. INDES ,

COMPRENANT L'HINDOUSTAN ET L'INDO-CHINE.

Cette Carte a été dressée d'après celle de Berghauss ; elle donne tous les changemens qui ont eu lieu pour la délimitation des différens États. On y trouve la division actuelle de l'Hindoustan en trois grandes présidences , et la circonscription exacte des empires Birman et d'Annam , ainsi que celle du royaume de Siam. (J. H.)

57. AFRIQUE ,

CARTE GÉNÉRALE.

Cette Carte a été faite avec le plus grand soin , les Cartes qui existent sur cette partie étant très-fautives , tant sous le rapport des différentes limites d'États que sous celui de la nomenclature. On a recueilli tous les maté-

riaux possibles , et on s'est servi des Cartes de MM. Lapie , Brué , Caillié , des frères Llander , et des ouvrages de MM. Cailliaud , Brown , Clapperton et d'Avezac.

On signale comme renseignemens nouveaux les limites du Congo , du Sofala , du Ouanyarah et les noms des différentes peuplades de l'intérieur ; comme aussi la chaîne des montagnes du Soleil , que les géographes représentent sur les Cartes comme courant de l'est à l'ouest , tandis qu'elle se dirige au contraire du sud au nord ; l'emplacement de Tombouctou , par M. Caillié ; et enfin la direction du Niger ou Kouara , ainsi que des montagnes de Kong , par les frères Llander. (J. H.)

58. BARBARIE.

On a employé pour ce pays , jusqu'ici peu connu , les Cartes de Lapie et Brué et les renseignemens obtenus par le Dépôt général de la guerre pendant les dernières campagnes. (J. H.)

59. ÉGYPTE.

La base de cette Carte a été le résultat des travaux faits en Égypte par les ingénieurs français , et les matériaux récents de MM. Caillié , Cailliaud et d'autres voyageurs. (J. H.)

60. AMÉRIQUE-SEPTENTRIONALE.

Cette Carte a été faite d'après la grande Carte de Brué et les renseignemens de différens navigateurs , tels que Mackenzie , Middleton , Hearne , Smith , Ross , Levis et Clarke , et ceux tout nouveaux du capitaine Back ; on y trouvera tous les lieux , rivières , golfes , etc. nécessaires à l'intelligence des voyages. (J. H.)

61. NOUVELLE-BRETAGNE.

On aurait pu se dispenser de joindre à notre Atlas , cette Carte qui se trouve comprise dans celle de l'Amérique-Septentrionale ; mais nous avons préféré la donner sur une échelle suffisamment grande pour que l'on pût suivre les ouvrages qui donnent les nouvelles découvertes. On s'est servi pour cela des Cartes de Brué , du capitaine